
ATA DA 8ª REUNIÃO DA DIRETORIA EXECUTIVA (BIENIO 2018-2020) DA 1 

ASSOCIAÇÃO BRASILEIRA DE ENSINO DE CIÊNCIAS SOCIAIS (ABECS) 2 

 3 

Ata da 8ª Reunião da Diretoria Executiva (Biênio 2018-2020) da Associação Brasileira 4 

de Ensino de Ciências Sociais (ABECS), realizada no dia 08 de maio de 2020, com início 5 

às 10:00 no horário de Brasília, por via remota. Participaram dessa reunião o Presidente, 6 

Thiago Ingrassia Pereira, o 1º Vice-Presidente, Cristiano das Neves Bodart, a 2ª Vice-7 

Presidente, Fernanda Feijó, o Secretário Executivo, Thiago de Jesus Esteves, a 1ª 8 

Secretária Adjunta, Rafaela Reis Azevedo de Oliveira e a Tesoureira, Vanessa 9 

Porciúncula  10 

O presidente, Thiago Ingrassia, deu às boas-vindas aos membros da diretoria-executiva, 11 

salientou a importância dos encontros e submeteu aos presentes a seguinte pauta para a 12 

reunião: 13 

i. Memória dos assuntos tratados no grupo de Whats’App 14 

ii. Contabilidade 15 

iii. Demanda PNLD 16 

iv. Reunião aberta 17 

v. Pagamentos dos filiados 18 

vi. Outros filiados 19 

A secreta Adjunta, Rafaela Reis fez um breve relato sobre os principais pontos tratados 20 

no grupo de Whats’App entre a data da última reunião, 23 de abril a 07 maio. Relatou-se 21 

sobre a divulgação do vídeo institucional de campanha para filiação que foi divulgado em 22 

todos os canais de comunicação da entidade. Apresentou a nota da UR de São Paulo sobre 23 

o ensino remoto, que foi divulgado no site da Abecs. No dia 29 de abril foi aprovada a 24 

contratação do contador Anderson Godinho. Relata que Cristiano Bodart ponderou sobre 25 

os riscos de se expor para a confecção das carteirinhas de filiados, em vista da Covid-19 26 

e todos concordaram que era melhor aguardar esse período passar. Relatou uma conversa 27 

do presidente Thiago Ingrassia com dois companheiros da UR do Rio de Janeiro que se 28 

colocaram contrários e questionaram a participação da ABECS no edital do PNLD. Por 29 

outro lado, Fernanda Feijó trouxe relatos de apoio da UR de São Paulo, com a 30 

consideração de que teria sido importante o espaço do debate.  31 

Seguindo para a pauta dois da reunião, Thiago Ingrassia relatou que a proposta inicial do 32 

contador era realizar um contrato com a ABECS no valo de R$500,00 mensais, mas 33 

esclarecendo ao profissional o perfil da entidade e o pouco fluxo de trabalho, que este 34 



aceitou uma contraproposta de R$350,00 por trimestre. Desta maneira, houve a 35 

compreensão que seria viável, além de necessária a contratação de um profissional que 36 

pudessem acompanhar as questões burocráticas da entidade.  37 

Passando à pauta três da reunião, no que compete a participação da ABECS no edital do 38 

PNLD, foi informado pelo presidente Thiago Ingrassia que os nomes dos professores 39 

foram enviados ao MEC no dia 05 de maio e que até a data da presente reunião nenhum 40 

contato havia sido realizado. Considerou, ainda, importante a divulgação de nota 41 

explicativa para nossos filiados sobre a participação da ABECS em referido edital.   42 

O ponto quatro da pauta foi a proposta de realizarmos uma reunião aberta com pessoas 43 

interessadas para conhecerem a ABECS e também fazer uma prestação de contas sobre o 44 

que entidade tem realizado, sobretudo aos filiados. Todos apoiaram e ficamos de agendar 45 

uma data para a realização desta reunião.  46 

No quinto ponto de pauta, Rafaela Reis e Fernanda Feijó, apresentaram um balanço 47 

financeiro com os filiados com anuidade pagas 48 

Finalmente, no último ponto, outros assuntos, surgiu a proposta do secretário executivo 49 

Thiago Esteves de iniciar o trabalho de revisão do estatuto, criando um conselho 50 

consultivo com integrantes fundadores da ABECS, como o Nelton Tomazzi e o atual 51 

presidente da instituição. Tal conselho poderia atuar no aconselhamento da diretoria 52 

executiva, especialmente, na impossibilidade de convocação de uma reunião ampliada 53 

com seus filiados em que estejam implicadas tomadas de decisões relevantes. Houve 54 

plena concordância com a proposta. A Tesoureira Vanessa Porciuncula sugeriu, ainda, 55 

que pudéssemos realizar uma agenda de debates em formato de Live e Cristiano Bodart 56 

e Rafaela Reis avaliaram as condições técnicas para essa realização.  57 

Nada mais havendo a tratar, após a anuência de todos e todas presentes, o presidente, 58 

Thiago Ingrassia Pereira, declarou encerrada a reunião às 11:30, no horário de Brasília. 59 


